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Подготовить 
.все школы к новому 
‘ учебном у году

Переход к  коммунизму •предпо
лагает воспитание я подготовку 
коммуннстяческн сознательных н 

высокообразованных людей, спо
собных как к  физическому, так и 
умственному труду, к  активной 
деятельности в различных обла
стях общественной и государствен
ной жизни, в области науки и 
культуры, — говорится в проекте 
Программы КПСС.

Чтобы выполнить эту почетную 
н ответственную задачу, партий
ным и хозяйственным организа
циям, руководителям школ, орга
нам народного образования надо 
проделать огромную работу. Необ
ходимо создать все условия для 
того, чтобы обеспечить высокий 
уровень воспитания и образования. 

и  Сейчас одна из главных задач —  ‘ 
"  хорошо подготовить все школы к  

началу учебного года.
До начала нового учебного года 

остается меньше месяца. Нынче 
основная масса школ будет рабо
тать по новым учебным планам и 
программам, введенным в соответ
ствии с Законом «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы народ
ного образования в СССР».

Работа по новым программам и 
новым учебным плавам требует 
укрепления материальной базы 
школ.

В ряде районов проделана зна
чительная работа по подготовке 
школ к  новому учебному году. В 
Колпашевском и Пышкнно-Троиц- 
ком районах капитальный ремонт, 
расширенно в пристройка клас
сных комнат ведутся такими тем
пами, которые обеспечат оконча
ние всех работ не позднее 15 авгу
ста. К  строительству н ремояіу 
школьных зданий привлечены си
лы и средства колхозов н промыш
ленных предприятий. Кетский ле
созавод своими силами заканчива
ет строительство нового здания 
школы рабочей молодежи, Ново- 
Ильинская ремонтно-эксплуатаци
онная база к  15 августа сдаст в 
эксплуатацию новое школьное зда
ние.

Но в целом по области подготов
ка  школ к  новому учебному году 
вызывает серьезную тревогу. К  
1 сентября должно быть построено 
и введено в эксплуатацию только 
за счет государственного плана ка
питаловложений 12 школ на 2.640 
мест н 4  общежития для школ-ин
тернатов на 1.200 мест. Но ни од
на школа, НН одно общежитие не 
готово.

Руководители ряда строитель
ных организаций, н прежде всего 
«Томскстроя» и стройтреста №  97, 
Томского совнархоза безответст- 

^  венно относятся к  строительству 
™ школ.

Бюро обкома КПСС недавно 
рассмотрело вопрос о ходе школь
ного строительства, отметило серь
езное отставание его и потребова
ло от руководителей строительных 
организаций, райкомов КПСС и 
райнсполкомов принять такие ме
ры, которые обеспечили бы безус
ловное окончание строительства 
школ и общежитий до начала учеб
ного года.

Новые школы надо обеспечить 
новой мебелью. Мебельные пред
приятия г. Томска эту задачу вы
полняют удовлетворительно. а 
многие райііромкомбинаты (Колпа- 
шевский, Александровский, Крн- 
вошеннскнй, Бакчарскяй и другие) 
до сих пор яе изготовили ни од
ной парты, ни одной классной дос
ки. Руководители этих предприя

тий до СЕХ пор вместо решитель
ных мер по изготовлению парт до
биваются размещения заказов за 
пределами области.

Неудовлетворительно во многих 
районах заготавливается топливо 
для школ. В  Кожевниковском, 
Александровском н Бакчарском 
районах более 80 процентов необ
ходимого топлива подвезено к  шко
лам н  квартирам учителей, а в 
Каргасокском, Парабельском, Ш е- 
гарском, Томском н Туганском 
районах заготовлено лишь менее, 
половины.

В этом году издано более ста но
вых учебников. Около одного мил
лиона экземпляров их будет заве
зено в школы области. Но было 
бы неправильно ориентироваться 
только на новые учебники. Есть 
ряд учебников, изданных в прош
лые годы, которые могут быть ис
пользованы в предстоящем учеб
ном году. Поэтому книготоргую
щим организациям н потребитель
ской кооперация необходимо уси
лить закупку подержанных книг, 
годных для использования в буду
щем году. Эта работа во многих 
районах ведется плохо. Магазины 
книготорга г. Томска закупили 
только 1.800 учебников при плане 
более 40.000. Работники потреби
тельской кооперации во многих 
местах вообще не производят за
куп ку  подержанных учебников.

От книж ных издательств уже 
поступило в г. Томск более семи
сот тысяч экземпляров новых учеб
ников. Надо добиться, чтобы эти 
учебники поступили в школы не 
позднее 15 августа; все вновь по
ступающие учебники должны быть 
в школах до начала занятий.

Особое внимание необходимо 
уделить правильной расстановке 
кадров учителей, их бытовому уст
ройству, обеспечению работой по 
специальности. Райкомы КПСС и 
райисполкомы и органы народного 
образования должны устранить 
причины, вызывающие текучесть 
кадров. Следует обеспечить всех 
учителей квартирами и топливом, 
помочь молодым 'специалистам, 
прибывающим в школы, в устрой
стве их быта, ликвидировать 
необоснованные переводы учителей 
из школы в школу.

В предстоящем учебном году 
должен быть в основном завер
шен переход на восьмилетнее обя
зательное обучение. С 1-го сен
тября в области будет работать 
144 восьмнлетних школы. Задача 
состоит не только в том, чтобы 
хорошо подготовить здания этих 
школ, яо и в том, ч.тобы обеспечить 
условия, при которых все дети 
посещалв бы школу. Нужно хоро
шо подготовить интернаты при 
школах, организовать хорошее пи
тание детей ч интернатах.

Большое значение для успешно
го обучения я воспитания детей 
имеют школы и группы продленно
го дня. Надо, чтобы местные Сове
ты и органы народного образова
ния уже теперь определили, в ка
ких школах будут такие группы, 
выделили бы для них помещения, 
оборудовали их, организовали хо
рошее питание детей. С учащими
ся таких групп должны работать 
опытные воспитатели.

Подготовка • школ к  новому 
учебному году — это задача не 
только органов народного образо
вания, но и местных советских и 
партийных органов, задача всей 
обществеяноств.

Румынские друзья 
знакомятся с Москвой

В 'ч е р л  в  о б л л с т и
В Ц Е Х А Х  Колпашевского 

рыбоконсервного комбина
та организованы читки проекта 
Програм.мы КПСС. Рабочие и 
специалисты с большим интере- 
С0.М знакомятся с этим истори
ческим документом.

Выполняя свои обязательства, 
рыбообработчики цодготовили 
для отправки в Томск два ва
гона консервов я  две тонны све
жемороженной стерляди.

Г О С УДА РС ТВЕН Н А Я  ко
миссия приняла в Томске 

32-квартиряый дом по улице 
'им ени К. Маркса. Предназначен 

он для речников. Вчера ордера 
на новое жилье и  ключи полу
чили электросварщик тов. Дго- 
жаков. крановщик тов. Бекасов, 
грузчик тов. Никифоров, меха
низатор тов. Антипов, шофер 
тов. Л укоткив, инженер тов. 
Крошкин. врач тов. Акулова и 
другие.

ІА  ^  ВЕ РХН Е • КЕТСКО ГО  
района сообщили: тру

женики райцентра выехали в 
Белоярский совхоз, чтобы ока
зать там помощь в заготовке 
кормов. Они будут вести за
кладку силоса.

В этом хозяйстве застоговано 
2000 центнеров сена, более по
ловины —  шефами из райцент
ра.

т ж  А ТО М С КО М  заводе ре- 
111 А .  ж ущ их инструментов 

5 августа монтировался станок- 
автомат для фрезеровки квад
ратов метчиков; это часть авто
матической ЛИНИН. С вводом в 
строй станка производитель
ность труда на этой операции 
увеличится вдвое.

Оп е р е т т о й  Ю. Милютина 
«Ц ирк зажигает огни» на

чал своя гастроли в Томске Но
восибирский театр музыкальной 
комедия.

МОСКВА, 4 августа. (ТАСС). Сто
лица Советского Союза приковывает 
внимание людей всего земного шара 
как крупнейший политический центр 
мира. Все приезжающие в Москву, 
любуются архитектурными ансамбля
ми новых жилых кварталов, широки-' 
ми проспектами, площадями, парка
ми и скверами.

С большим интересом с жизнью со
ветской столицы продолжает знако
миться партийно-правительственная 
делегация Румынской Народной Рес
публики. возглавляемая первым сек
ретарем ЦК Румынской рабочей пар
тии, председателем Государственного 
совета Румынской Народной Респуб
лики Георге Георгиу-Деж.

Члены делегации посетили рай
оны нового жилищного строитель
ства. В Хорошево-Мневниках, кото
рые раскинулись поблизости от Се
ребряного бора, одного из живопис
нейших мест столицы, сейчас строит
ся много новых благоустроенных до
мов.

Румынские друзья побывали также 
в районе песчаных улиц и в новых 
Черемушках, а затем ознакомились 
со строительством нового комплекса 
зданий посольства Румынской На
родной Республики. Румынские гости 
заметили, что и у  них в стране так
же огромное внимание уделяется жи
лищному строительству.

Премьер-министр Италии 
в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, 4 августа, (ТАСС). 
Сегодня сюда специальным самоле
том из Москвы прибыл гостящий в 
Советском Союзе по приглашению 
Председателя Совета Министров 
СССР Н, С. Хрущева председатель 
совета министров Итальянской рес
публики г-н Аминторе Фанфани.

В ленинградском аэропорту, укра
шенном государственными флагами 
Итальянской республики и Советско
го (Зоюза, высокого гостя встречали 
член Президиума Верховного Совета 
СССР И. В. Спиридонов, председа

тель исполкома Ленинградского го
родского Совета Н. И. Смирнов, депу
таты Верховных Советов СССР и Рос
сийской Федерации, представители 
печати.

.МОСКВА, 5 августа. (ТАСС). Вче
ра вечером специальным самолетом 
«ТУ-104» из Ленинграда в Москву 
возвратились председатель совета 
министров Итальянской республики 
Аминторе Фанфани. министр иност
ранных дел Италии Антонио Сеньи, 
посол Италии в СССР Карло А. Стра- 
нео и друга? итальянские гости.

ТРЕТЬЯ
ПРОГРММ

Отъезд из Москвы председателя 
совета министров Итальянской 

республики
МОСКВА, 5 августа. (ТАСС). Сего

дня из Москвы на родину отбыл на
ходившийся в Советском Союзе с 
официальным визитом председатель 
совета министров Итальянской рес
публики Аминторе Фанфани и сопро- 
вождающй*' его лица.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Италии и Советского Союза, Аминто
ре Фанфани провожали Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру

щев. первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР 
А. И. Микоян, министры СССР и 
другие официальные лица, а также 
представители трудящихся и обще
ственности Москвы.

На аэродроме был выстроен почет
ный караул.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и председатель 
совета министров Итальянской рес
публики Аминторе Фанфани обменя
лись речами.

Рис. художника В. ИЛЬИНСКОГО

И С Т О Р И Ч Е С К А Я  М И С С И Я  К О М М У Н И З М А
Коммунистическая партия Советского Союза, верная пролетарскому ин

тернационализму, всегда следует боевому призыву: «Пролетарии всех
стран соединяйтесь!» ПАРТИЯ РАССМ АТРИ ВАЕТ КОМ М УНИСТИЧЕ
СКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО В СССР КАК ВЕЛИКУЮ  ИНТЕРНАЦИО
НАЛЬНУЮ  ЗА Д А Ч У СОВЕТСКОГО НАРОДА, отвечающую интересам 
всей мировой социалистической системы, интересам международного проле- 
тариата, всего человечества.

Коммунизм выполняет историческую миссию избавления всех людей 
от социального неравенства, от всех форм угнетения и эксплуатации, от 
ужасов войны и утверждает на земле Мир, Труд, Свободу, Равенство и 
Счастье всех народов.

Из проекта Программы .Коммунистической партии Советского Союза.

Гвардейцы 
уборочного фронта

Як о в  Л у к о в

к  механизатору гынгазовской фер
мы совхоза «Россия» Шегарского 
района Якову Алексеевичу Лукову 
мы приехалй поз вечер. Он работает 
на лафетной литке.

П О  гектаров скошено хлеба за 
8 дней вот первый итог работы

Я. А. Лукова. Он один 
екоснл всю озимую рожь, 
посеянную в двух брига
дах фермы.

Яков Алексеевич вы
ключил трактор и вылез 
из кабины.

—  Сколько сегодня 
скосили, Яков Алексе
евич?

Сегодня —  21 гек
тар. ^  ответил Луков.

Ежедневно механиза
тор скашивал от 10 до 
21 гектара ржи. Но он 
недоволен.

—• Можно было делать 
я больше, но приходится 
работать на осевшем 
аккумуляторе. Вот уже 
второй месяц стоит мой 
аккумулятор на зарядке 
в мастерской совхоза, во 
на все просьбы главный 
механик тов. Оловяшни- 
ков отвечает: «Ожидай 
когда аккумулятор под
зарядится». А разв( 
сейчас время ждать? 
Или вот случай. На 
днях поломался полевой 
делитель у жатки, и ни
кто не помог мне его ре
монтировать. Как смог, 
сам исправил.

У Я. Лукова есть 
справедливые претен
зии к  управляющему 
фермой Прокопию Куз
нецову.

J— Кузнецов —  сам опытный ком
байнер, а вот никак не могу добиться, 
чтобы он дал мне человека в помощь, 
закрепив его за иной. Рожь высоко-, 
стебельная, сильно наклонилась, мас
са задерживается на полотне в забе- 
вает его. Надо ее по полотну протал

кивать. А мне дают сегодня 
одного человека, завтра другого, 
да таких, которые норовят не 
работать, а лишь бы день провести. 
А 30 июля послали прицепщика 
Н. Лукова, яо он на работу не при
шел. Не будь этих помех, я сделал 
бы гораздо больше.

Поля, где убирал хлеба Яков Лу
ков, это небольшие полосы, разме
ром от 2 до 6 гектаров. Но смотришь 
на скошенное поле и душа радуется; 
рядки уложены аккуратно, высота 
среза —  нормальная.

—  Сейчас мы должны работать, 
как никогда. —  продолжает тов. Лу- 
ков. —  Настроение у нас хорошее. 
Не найти слов, чтобы полнее выра
зить чувства и мысли, вызванные 
ггроектом Программы КПСС. В этом 
документе партия определила путь 
построения коммунистического обще
ства в нашей стране. Мне особенно 
запали в душу слова из проекта 
Программы о том, что нынешнее по
коление советских людей будет 
жить при коммунизме. Хочется от 
всей души выразить благодарность 
ленинскому ЦК КПСС за заботу о 
советских людях и предстоящий XXII 
съезд КПСС встретить достойным 
трудовым подарком. Я решил нынче 
скосить не менее 400 гектаров хле 
бов.

...Короток отдых хлебороба в горя
чие страдные дни. Яков Алексеевич 
снова взялся за работу. После завер
шения косовицы ржи он перешел на 
косовипу ячменя, И здесь его машина 
гудит с раннего утра до позднего ве
чера, а следом за ней ровной и беско
нечной лентой бежит хлебный валок. 
Яков Луков встал на предсілздов- 
скую вахту и на косовипе ячменя до
вел дневную выработку до 20 гекта
ров.

Н. РАСПУТИН.
На снимке: Я. Луков.

Дневник соревнования малых 
комплексных бригад

Бригада Ивана Ковалева обгоняет 
бригаду Василия Мытниченко

Л Д Р Е В Е С Ш В .А  З А М Е Н Я Е Т  М Е Т А Л Л

М О С КВА, 5 августа. (ТАСС). 
Президиум Всесоюзного совета 
научно-технических обществ 
(ВСНТО) обсудил опыт приме
нения прессованной древесины 
взамен цветных металлов на 
предприятиях Воронежского 
совнархоза.

Технология изготовления 
прессованной древесины разра
ботана учеными Воронежа сов
местно с производственниками

городских предприятий. По сво
им качествам она с успехом за
меняет ряд цветных металлов, 
нужных для изготовления дета
лей машин, станков и другого 
оборудования. На заводах горо
да из нового материала, напри 
мер вьфускают втулки редук
тора зерноочистительных ма- 
шин. шнеки угольных тран 
спортеров, подшипники.

Подсчитано, что применение 
прессованной древесины позво

лит предприятиям Воронежа 
сэкономить за семилетие 180 
тонн броязы, 280 тонн стали, 
согни тысяч рублей.

В піжнятом постановлении 
президиум ВСНТО рекомендует 
местным организациям обществ 
широко распространить опыт 
воронежцев, организовать вы
ставки по технологии прессова
ния древесины я  ее применению 
3 промышленности. сельском 
хозяйстве, на транспорте.

По итогам работы в третьей деся
тидневке июля малая комплексная 
бригада Ивана Ковалева из Пышки- 
но-Тройцкого леспромхоза продол
жает удерживать первенство в об
ластном соревновании механизаторов. 
Вместо 52 кубометров леса бригада 
ежедневно заготавливала, трелевала 
и отгружала с помощью крупнопа
кетной установки по 100— 105 ку 
бометров древесины. Иван Ковалев и 
его товарищи почти вдвое перевы
полнили декадное задание на заго
товке лесч.

Малая комплексная бригада Васи
лия Мытниченко из Еаргасокского 
леспромхоза заняла второе место. 
При норме 47 кубометров бригада 
каждую смену отгружала на нижний 
склад по 84 кубометра леса, выпол
няя сменные задания на 178.7 про
цента.

Высоких показателей на валке, 
трелевке и погрузке древесины круп
ными пакетами добились комплек
сные бригады трактористов Ивана 
Геера, Мефодия Ежова, Владимира 
Сальникова из Пышкино-Троипкого 
леспромхоза. Каждая из них вме
сто 52 кубометров леса по норме за
готавливала ежедневно не менее 88 
кубометров, добившись комплексной 
выработки на каждого рабочего в 
смену 29,3 кубометра древесины.

На 145— 165 процентов выполня

ли сменные нормы комшіексные 
бригады Михаила Котельникова 
(Пышкино-Троицкйй леспромхоз), 
Станислава Дзалбы и Владимира Вер 
шаловского (Лиаевский леспромхоз) 
Федора Догадина и Алексея Калюж 
ного (Каргасокский леспромхоз) 
Высокой выработки на погрузке леса 
крупными пакетами добились также 
малые комплексные бригады тракто
ристов Виктора Мельникова, Анато
лия Завьялова (Каргасокский лес
промхоз), Михаила Жуковского (Мол- 
чановский леспрО'Мхоз), Сергея Блино
ва (Тимирязевский леспромхоз).

Па валке и трелевке древесины 
(без погрузки крупными пакетами) 
на первом месте бригада Николая 
Майданова из Линевского леспром
хоза, состав которой сокращен до 
двух механизаторов. Вместо 23 ку
бометров бригада заготавливала еже
дневно по 39 кубометров леса, вы
полняя сменные нормы на 169 про
центов.

В третьей декаде июля хорошо по
трудились валочно-трелевочные 
бригады Романа Теслюка, Григория 
Сатюка (Нибегннский леспромхоз). 
Артема Ильина, Василия Важенина 
(Ингузетский леспромхоз). Михаила 
Галяткика (Аргат-Юльскнй леспром
хоз). Василия Карташова (Пышкино- 
Троицкий леспромхоз). Николая Го
ловина (Берегаевский леспромхоз).

Опыт Геннадия Денисова- 
всем лесозаготовителям

КОСТРОМА. (ТАСС). Цеа-
еын почпн костромского лесо

заготовителя Геннадия. Денисова, 
который при разработке делянок 
почти полностью сохраняет моло
дой прирост, нашел в стране ши
рокую поддержку. Государствен
ный комитет Совета Министров 
Российской Федерации по коорди
нации научно-исследовательских 
работ провел в Поназыревскон 
леспромхозе, где трудится брига
да Г. Денисова, семинар. Здесь 
бйлй представители из Горьков
ской. Сахалинской, Читинской. 
Новосибирской. Пермской, Ка
лининской. Калининградской и 
Иркутской областей. Латвийской 
ССР,'  Карельской. ’ Удмуртской,

Мордовской, Коми и Башкирской 
автономных республик.

Участники семинара изучали 
новую технологию лесосечных ра
бот и опыт бригады Г- Денисова. 
Занятия проходили на тех местах, 
где ведут лесозаготовки малые 
комплексные бригады, применяю
щие новый метод.

В своем обращении к  тружени
кам леса нашей страны участники 
семинара призвали смелее внед
рять передовую технологию лесо
сечных работ, развернуть социа
листическое соревнование по при
меру бригады коммунистического 
груда Г. Денисова с тем, чтобы 
не только рубить, но и восстанав
ливать леса.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, б августа 1961 г. Кі 185 (11466)

ОБСУЖДЕНИЕ ПРОЕКТА ПРОГРАММЫ
Коммунистической партии Советского Союза

В печати опублинман проект Программы Коммунистической пар* 
тии Советского Союза, единодушно одобренный июньским Пленумом 
ЦК КПСС. Новая Программа партии вносится на раесиотрениѳ и 
утвертдоние XXII съезда партии.

В соответствии о решением Пленума ЦК проект Программы аына> 
»зк на широкое обсуждение всех коммунистов, всех трудящихся 
СССР.

проект Программы будет обсуждаться на собраниях коммунистов 
во всех первичных партийных организациях, на районных, город* 
ских, областных, краевых нонфоронциях и съездах компартий союз
ных республик, собраниях трудящихся, а также в печати.

Яа страницах областной газеты «Красное знамя» также будет 
вестись обсуждение проекта Программы КПСС.

Коммунисты, все желающие принять участие в обсуждении при
глашаются направлять в редакцию свои письма, статьи, предложе
ния и замечания н проекту Программы КПСС.

Сегодня «Красное знамя» публикует частъ поступивших в редак
цию материалов.

По пути технического 
прогресса

Труженики нашего завода с огром
ным вниманием изучают волнующий 
документ —  проект новой Програм
мы Коммунистической партии Совет
ского С^юза. Повсюду люди обме
ниваются мнениями о проекте 
Программы, горячо обсуждают каж
дый пункт его, выражают готовность 
трудиться, не покладая рук, чтобы 
быстрее претворить в жизнь великие 
планы строительства коммунизма. 
Ведь каждая строка проекта Про
граммы, впитавшего опыт миллионов, 
рождает новую энергию, радует и 
окрыляет, вызывает гордость в душе 
трудового человека,

В проекте Программы КПСС выра
жены мысли всех советских людей. В 
нем выражены кровные интересы и 
стремления нашего народа, высшая 
цель, воля и решимость нашей партии 
построить коммунизм, определены 
главные задачи и основные этапы 
коммунистического стромгельства. 
Каждому из нас партия указывает 
ясный ігуть, и мы считаем великой 
честью посвятить свои знания и опыт, 
все свои силы строительству самого 
прекрасного общества на земле.

Главная экономическая задача пар
тии и советского народа состоит в 
том, говорится в проекте Програм
мы КПСС, чтобы в течение дву^де-^ 
сятилетий создать материальноІЧІе-5 
ническую базу коммунизма. В ре
зультате СССР будет располагать 
невиданными по своему могуществу 
производительными силами, превы
сит технический уровень наиболее 
развитых стран и займет первое ме
сто в мире по производству продук
ции на душу населения.

Первостепенное значение для тех
нического перевооружения всего на
родного хозяйства имеет развитие 
машиностроения, всемерное форси
рование производства автоматиче
ских линий и машин, средств авто
матики, телемеханики и электрони
ки, точных приборов. Постоянное со
вершенствование технологии всех 
отраслей и видов производства —  
непременное условие развития про
мышленности, подчеркивается в про
екте новой Программы KfleXJ.

Огроительство новых, техниче
ски совершенных предприятий дол
жно сочетаться с реконструкцией 
действующих, обновлением н модер
низацией их оборудования.

Взять, к  примеру, сборочный Цех 
нашего завода, где я работаю масте
ром участка. За последний год здесь 
произошли большие перемены. Цех 
пополнился новым, высокопроизво
дительным оборудованием. На двух 
участках цеха внедрены в вксплуа- 
тацию быстроходные линии по обор
ке электрических ламп. На втих сбо
рочных линиях теперь действуют 
автоматы и полуавтоматы, которые 
полностью позволили механизировать 
процессы сборки электроламп. Оевое- 
ниѳ нового оборудования дало воз
можность коллективу цеха присту
пить к  выпуску более сложного вида 
продукции. Впервые в ООСР на на
шем заводе на новом оборудовании 
освоен вьшуск двухсветных ламп 
А-40.

Внедрение новых автоматов и по
луавтоматов позволило увеличить 
производительность труда, поднять 
культуру производства, более совер
шенным стал технологический про
цесс сборки электроламп. Однако 
коллективу цеха предстоит еще мно
гое сделать для того, чтобы все ти
хоходные линии заменить быстро
ходными, старые машины и станки 
заменить новыми, высокопроизводи
тельными, модернизировать их.

И чтобы быстрее осуществить весь 
комп.текс мероприятий по внедрению 
новой техники, совершенствованию 
технологии, требуется повседневный 
упорный труд всего коллектива за
вода. Сейчас, когда каждый из нас 
тщательно изучает проект Програм
мы КПСС, который будет принят 
Ц П  съездом партии, каждый оцени
вает свой труд по-новому, в свете 
тех требований, которые изложены в 
проекте. И мы видим, сколько боль-, 
ших резервов для повышения проиэ- 
водите.тьности труда, снижения се
бестоимости продукции есть на каж

дом участке нашего цеха, в каждой 
бригаде.

Коллектив нашего завода борется 
за звание предприятия коммунисти
ческого труда. В эти дни каждый 
рабочий предприятия думает над 
тем, как поднять производительность 
труда на своем участке, какими тру
довыми подарками .встретить ХХІІ 
съезд родной партии. Коллектив на
шего участка, поддержав почин тру
жеников московских предприятии, 
обязался вьпіускать продукцию 
только хорошего качества. Сейчас 
на участке действуют контрольно
комсомольские посты, которые на
блюдают за качеством продукции, 
препятствуют возникновению брака. 
Мы реши.ти наладить межоперацион
ный контроль за качеством продук
ции. чтобы полностью изжить брак 
на участке.

На участке важное значение при
дают экономии материалов, особенно 
цветных дорогостоящих металлов. 
Ведь экономия материалов ведет к 
снижению себестоимости продукции, 
повышению рентабельности пред
приятия.

Новый п^^ілив творческой актив
ности в коллективе вызвало бзнаком- 
ление с замечательным документем 
эпо^И'А^’^ о й і іо і І  Ш#вЙ1мЛ-НП6С: 
В эти дни сборщики ламп трудятся с 
небывалы.ч воодушевлением, стре
мятся не допускать потерь рабочего 
времени. На всех участках царит ат
мосфере творческого труда, инициа
тивы, небывалой активности трудя-» 
щихся. По-ударному трудятся рабо
чие участка Физа Пупышева, Галина 
П ыкикова, Вера Руденко. Валентина 
Прокопьева, Тамара Липухина. Сле
сари-настройщики участка Василий 
Дяткевич, Олег Бирючевский. Павел 
Пинжин все делают для того, чтобы 
новое оборудование действовало на 
полную мощность. Отвечая на призыв 
партии, мы приложим все силы к то
му, чтобы успешно выполнить наме
ченные в проекте Программы истори
ческие задачи.

(^лы  наши неисчерпаемы, мы идем 
под испытанным руководством пар
тии. Это большое счастье —  своими 
руками строить коммунизм. И мы 
приложим все силы, чтобы успешно 
выполнить задачи, которые наметит 
XXII съезд КПСС.

В. ВАЛЕТОВА.
мастер участка быстроходных .
линий 21-го цеха Томского 

электролампового завода.

В цехах и сменах коллектива ’ Томской ГРЭС-П 
с глубоким интересом изучают и горячо обсуждают 
проект Программы КПСС.

На снимке: оживленно беседуют о проекте Про
граммы КПСС работники смены коммуиистического

-ІЗ

труда турбинного цеха, которой руководит тов. С и
доров; (слева направо): старший машинист цеха
тов. Рубцов, начальник смены тов. Сидоров, дежур
ная редукционно.охладительной установки тов. Сы. 
ряева.

I Фото л. Семенова.

☆  ☆

Вдохновляющие
перспективы

Работники системы «Томскэнерго» 
и электропромышленности области с 
горячим интересом изучают я обсуж
дают проект Программы Коммунисти- 
чеокой партии Советского Союза. 
Многолн>дно в эти дай в обкоме наше
го профсоюза работников электростан
ций и  электротехнической промыш
ленности. Заходят рабочие, профсоюз
ные активисты, председатели завко
мов. Товарищи делятся своими мысля
ми о проекте Программы, рассказыва
ют о большом трудовом подъеме на 
предприятиях.

В проекте Проішаммы сказано, что. 
определяя основные задачи строи
тельства коммунистического общест
ва, партия руководствуется гениаль
ной формулой В. И. Ленина: «Комму
низм —  Вто есть Советская власть 
плюс электрификация всей страны».

Мы восхищены грандиозным ростом 
производства электроэнергии, наме
ченным на ближайшие 20 лет. К 
концу второго десятилетия ‘ годовое

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ РАБОТУ СОВЕТОВ
Проект Программы Коммунисти

ческой партии Советского Союза — 
новое яркое свидетельство торжества 
идей ленинизма, ленинского учения 
о Советах как о государственной 
форме диктатуры рабочего класса.

Великой исторической заслугой 
Ленина является то, что он открыл 
в Советах именно ту будущую 
государственную организацию, кото
рая должна заменить собой буржуаз
ный государственный аппарат.

Республика Советов была откры
та Лениным на основе нового опыта 
революционного движения масс. Это 
гениальное открытие сформулирова
но им в «Апрельских тезисах».

«Не парламентарная республика, 
—  возвращение к  ней от Советов 
б о ч и х б ы  шагом на
зад, - г  рею пуб^а  Советов рабо
чих, батрацйІ^^-и-Ар^ьянских 
ігутатов по всей стране, снизу довер
ху...» ,— указывалось в этих тезисах.

Накануне Великой Октябрьской 
социалистической революции Ленин 
писал, что Советы —  это новый го
сударственный аппарат, который 
дает связь с массами, с большин
ством народа, настолько тесную, не
разрывную. легко проверяемую и 
возобновляемую, что ничего подоб
ного в прежнем государственном ап
парате нет и в помине, что этот 
аппарат в силу выборности и сменя
емости его состава по воле народа 
является гораздо более демократич
ным, чем прежние аппараты, что он 
дает крепкую связь с самыми различ
ными профессиями, что он дает воз
можность авангарду —  рабочему 
классу, вести за собой гигантскую 
массу всех трудящихся, что он дает 
возможность соединять в лице вы
борных представителей народа и за
конодательную функцию и исполне
ние законов.

Советская государственная орга
низация за период своего существо
вания, в соответствии с ленинским 
учением, на основе развития демо
кратических принципов государст

венного управления, ооеспечила под 
руководством партии построение со
циализма в нашей стране. И ныне 
Советы возглавляют гигантскую ра
боту по дальнейшему развитию на
родного хозяйства, культуры и нау
ки, по строительству коммунизма в 
нашей стране.

Совершенно правильно, в проекте 
Программы КПСС подчеркивается, 
что роль Советов будет повышаться 
в ходе дальнейшего коммунистиче
ского строительства. Это полностью 
вытекает из ленинского учения о 
роли Советов в строительстве комму
низма.

Действующая советская избира
тельная система по Конституции 
СССР 1936 года является самой де
мократической избирательной систе
мой в мире.

Однако необходимо и дальше раз
вивать демократические принципы 
советской избирательной системы. 
Об этом и говорится в проекте Про
граммы КІЮС.

Предусматривается обновление 
при каждых выборах не менее одной 
трети состава депутатов Советов с 
тем, чтобы школу управления госу
дарством проходили новые сотни 
тысяч II миллионы трудящихся.

Новый проект Программы предус
матривает принцип, согласно кото
рому руководящие работники обще
союзных, республиканских и мест
ных органов могли бы избираться на 
свои должности, как правило, не бо
лее чем на три срока подряд. В тех 
случаях, когда личные дарования 
работника, по общему мнению, дела
ют полезной и необходимой его 
дальнейшую деятельность в руково
дящем органе, может допускаться 
его переизбрание. При этом избрание 
считается действительным не про
стым большинством, а лишь при ус
ловии, если за кандидата будет пода
но не менее трех четвертей голосов.

Мы рассматриваем это как новый 
важный момент по пути дальнейшей 
демократизации избирательной систе
мы.

Полнее использовать 
местные ресурсы

Проект новой Программы КПСС | тые возможности для увеличения вы-
предусматривает быстрый подъем об
щего уровня народного потребления.

Програшіой определяется дальней
шее развитие советской торговли. 
«Производство товаров наіюдного по
требления должно полностью удовлет
ворять растущий спрос на них и со
ответствовать его изменениям. Свое
временный выпуск товаров в соответ
ствии с многообразными запросами 
населения, с учетом местных, нацио
нальных и климатических условий — 
обязательное требование для отрас
лей, производящих предметы потреб
ления».

Большим резервом является бо
лее широкое привлечение местных 
ресурсов для щишводства товаров 
народного потребления. А возможно
сти для этого колоссальные. Изобилие 
многих товаров можно создать на ме
сте, не завозя их из других областей 
страны.

За последние годы торговля про
мышленными товарами в Томске зна
чительно улучшилась. Больше стало 
в продаже различной одежды, обуви, 
тканей, хозяйственных, культурно- 
бытовых и других товаров.

В Томском горпромторге товарообо
рот в 1950 году составлял 96 милли
онов рублей (в старых деньгах), а в 
1961 году он возрос до 350 миллио
нов рублей, го есть в 3.5 раза.

Однако растущий спрос населения 
на товары народного потребления 
удовлетворяется еще недостаточно. 
При этом слабо используются бога-

пуска-товаров местного производства.
Такие заводы, как «Тоикабѳль», 

электромеханический, электромотор
ный. подцгшгниковый, режущих ин
струментов, и другие могли бы, ис
пользуя свои резервы, вырабаты
вать многие товары народного по
требления: электроплитки, спирали 
к  ним и  утюгам, электропаялыппсн, 
электросчетчики, кофейники, электро- 
пгнур, замки, стамески, шпингалеты 
и другие изделия. Однако все эти из
делия завозятся из других областей.

Наша область богата лесом. Дерево
обрабатывающие предприятия вполне 
могут обеспеч'ить производство мно
гих хозяйстаепных товаров. А ведь 
зги товары также завозятся из дру
гих областей. Многие предприятия ме
стной промышленности и бытового об
служивания стремятся выполнить 
план по валу и мало проявляют забо
ты о выполнении его в ассортименте. 
Они прекратили выпуск даже тех из
делий, которые раньше производили.

Такое положение, например, на за
воде «Технохим», фабриках обувной, 
культтоваров, детской игрушки.

Томский горпромторг да и другие 
торгующие организацни вашей обла
сти на многие миллионы рублей за
купают в различных краях и обла
стях страны товары, которые можно 
производить на месте. Это вызывает 
большие дополнительные расходы на
родных средств, загружает транспорт. 

Проект новой Программы

призывает н^с к правильному исполь
зованию народных богатств, бережли
вому, рациональному применению 
каждого рубля, принадлежащего на
роду, неуклонному улучшению пла-. 
нового руководства и методов хозяй
ствования.

Необходимо улучшить планирова
ние производства товаров народного 
потребления предприятиями совнар
хозов и  местной промышленности, 
повысить ответственность их руково
дителей за качество изделий широко
го потребления, прекратить завоз тех 
товаров, которые в достаточном коли
честве можно производить на месте. 
Это сэкономит государству миллионы 
рублей, будет способствовать быстро
му подъему общего уровня Народного 
потребления.

А. МИЛИЦИН.
директор Томеного горпромторга.

(>)вершенно правильно в проекте 
Црограммы предусматривается введе
ние в практику периодического осво
бождения депутатов Советов от слу
жебных обязанностей для постоян
ной работы в комиссиях. Это дейст
вительно даст возможность усилить 
контроль за исполнительными орга
нами. В настоящее время многие де
путаты лишены этой возможности, 
так как руководители отдельных 
предприятий и организаций подчас 
не считаются с необходимостью вы
полнения депутатами своих обязан
ностей. Такие факты, в частности, 
имели место и в практике работы 
депутатов в городе Томске. На за
седаниях постоянных комиссий Том
ского горсовета намечается много 
мероприятий, но часть из этих хоро
ших мероприятий^ по контролю за 
деятельностью исполнительных орга
нов не выполняется депутатами, так 
как они не освобождаются от своих 
служебных обязанностей.

Рекомендуемый проектом Програм
мы пофядок значительно повысит 
роль и авторитет депутатов, в част
ности, местньіх Советов.

Проект Программы правильно пре
дусматривает необходимость, при 
строгом сохранении персональной 
ответственности каждого руководи
теля за порученное дело, после
довательного осуществления в рабо
те всех звеньев государственного 
аппарата коллегиальности, как одно
го из важнейших демократических 
принципов государственного управ
ления.

К сожалению, это требование, не
однократно уже предъявлявшееся і 
ранее диЬективами партии и прави
тельства, в ряде случаев, в особен
ности в практике иснолкомов местных 
Советов депутатов трудящихся, не 
всегда, соблюдается. В некоторых ис
полкомах (Чаинском, Бакчарском, 
Тутанском) председатели исполкомов 
и их заместители допускали факты 
издания единоличных распоряжений 
по вопросам хозяйственного и куль
турного строительства, которые над
лежит решать исполкомам в колле
гиальном составе.

надоПодобного рода нарушения 
всемерно изживать.

Важное значение имеет требование 
проекта Программы о том, что си
стемой должно стать обсуждение 
трудящимися проектов законов и 
других решений как общегосударст
венного. так и местного значения.

Мы знаем, что многие общего
сударственные законы передавались 
на обсуждение іфрода до их при
нятия в соответствующих законо
дательных органах; и это имело 
большое значение.

Действующее законодательство 
предусматривает необходимость ши
рокого обсуждения решений MecTHO*- 
го значения, в частности, предусмат
ривается, что исполкомы мест
ных Советов должны выносись 
на предварительное обсужде
ние собраний рабочих, служа
щих, \колхозников проекты ta ^ - 
называемых обязательных реше
ний, предусматривающих возложе
ние на граждан, руководителей 
учреждений обязанностей по соблю
дению правопорядка и правил со
циалистического общежития, неис
полнение которых влечет применение 
к  виновным мер административного 
воздействия в виде предупреждения, 
штрафа до 10 рублей или исправи
тельных работ на срок дО одного ме
сяца. Исполкомами местных Советов 
немало издается таких решений, но 
еше не было ни одного случая, что
бы проекты такого рода решений 
предварительно выносились на об
суждение трудящихся. Предварите.іь- 
ное обсуждение проектов решений 
местных органов имеет и большое 
воспитательное значение.

Предусматриваемый проектом Про
граммы круг больших задач по 
совершенствованию и неуклонному 
соблюдению принципов соЦиалнети 
ческой демократии будет способст
вовать дальнейшему улучшению ра
боты всего советского аппарата, 
искоренению бюрократизма и воло
киты, точному и неуклонному ис
полнению советских законов, направ
ленных на успешное решение задач 
коммунистического строительства.

И. НАНТОРОВИЧ, 
старший совітйик ніотиции.

Созданы консультадионные пункты

Среди трудящихся города Колпа- 
шево и пригородной зоны разверты
вается широкое разъяснение и об
суждение проекта Программы КПСС.

С целью оказания помощи трудя- 
ш/ймся в изучении проекта Программы 
КПСС при горкоме КПСС, а также в 
трех библиотеках города и при каби
нетах политического просвещения на 
общественйых началах на рыбокон
сервном комбинате и Кетском лесоза-» 
воде созданы консультационны!

пункты. Здесь организовано дежур
ство наиболее квалифицированных 
пропагандистов, партийного актива. 
Ко-нсультанты Дают ответы трудящим
ся на интересующие их вопросы по 
проекту Программы партии. Они же 
проводят беседы, читают лекции и 
доклады о проекте Программы.

На пунктах имеется литература, 
необходимая при изучении проекта 
ПрограшіЫ КПСС.

Повышать активность каждого 
коммуниста

В целях последовательного прове
дения в жизнь ленинского принципа 
коллективности руководства, обеспе
чения более широкого притока в ру
ководящие партийные органы новых, 
свежих партийных сил, правильного 
сочетания старых и молодых кад
ров, а также для того, чтобы исклю
чить возможность чрезмерного сосре
доточения власти в руках отдельных 
работников и предотвратить случай 
выхода их из-под контроля коллекти-^ 
ва. в проекте Программы предусмат
ривается ввести в практику система- 

.тическое обновление в определенных 
КПСС' пропорциях состава всех выборных

органов партии —' от первичных ор
ганизаций до Центрального Комитета, 
обеспечивая при этом преемствен
ность руководства.

Предусматрішается. что секретари 
первичных партийных организаций 
могут быть избраны подряд н ! более 
чем на два созыва.

Считаю, что это будет правильно. 
Систематическое обновление состава 
выборных органов партии еще более 
повысит активность коммунистов, их 
ответственность за дела партийной 
организации.

Взять хотя бы нашу партийную ор
ганизацию— вагонного депо станции

Томск-П. Я работаю цвеъ секрета
рем парторганизации уже свыше 10 
лет. А разве мало у нас коммунистов 
—  активных, политически зрелых, 
имеющих немалый и жизненны! 
(шыт, а трудовой стаж, которые могут 
работать секретарями парторганиза
ции, быть членами бюро.

А у нас в состав партийного бю
ро выбираются, как правило, одни в 
те же товарищи. В то же время неко
торые товарищи мало участвуют в 
жизни партийной организации.

А. РАЗЖИВИН. 
секретарь партийного бюро 
вагонного депо станции Томск-ІІ.

произвоідство электроэнергии в стране 
будет доведено до 2.700— 3.000 .чил- ф 
лиардов киловатт-часов. Энергетики, 
работники электропромышленности 
приложат все свои силы для осущест
вления грандиозных планов, преду
смотренных в проекте Претраммы.

Восемь предприятий энергосистемы 
я электропромышленности обла
сти борются за звание предприятий 
коммунистического труда. Среди них 
ГРЭС-2, ТЭЦ-1, электросети, заводы 
«Томкабель», «Сибэлектромотор» и 
другие. За почетное звание коллекти
вов коммунистического труда борются 
коллектіьвы 80 цехов, 58 смен, 800 
бригад.

Но соревнованием за коммунисти- 
чеокйй труд охвачено немногим более 
половины всех наших коллективов. 
Сейчас, когда Коммунистическая пар
тия зовет к  новым высотам в борьбе 
за коммунизм, требуется более широ
кий размах соревнования.

В проекте Программы подчерки
вается, что электрификация является 
стержнем строительства экономики 
коммунистического общества. Поэте- ^  
му необходимо обеспечить опережа- ‘  
ющие темпы производства электро
энергии. В свете этого указания осо
бенно видны существенные недостат
ки  в развитии энергохозяйства нашей 
области. Так, строители ГРЭС-2 и 
совнархоза медлят с окончанием 
строительства градирни на ГРЭС-2, 
высоковольтной линки электропереда
чи Томск —  Аонно. По вине строи
тельных трестов 97 я  98 мед
ленно строятся корпуса заводов кра
нового электрооборудования и других.

Грандиозные задачи, поставленные 
в проекте Программы Коммунистиче
ской партии по росту производитель
ности труда,, требуют от энергетиков 
и работников электрсшромышденностя 
настойчивой борьбы за технический 
прогресс, внедрения новой техники и 
технологии на производстве.

Д.1Я выполнения алана роста про
изводительности труда у  нас многом 
резервов. На ряде предприятий э л е к -^  
тропромышленности есть цехи, где до 
8 ароцентов рабочих не выполняют 
производственные задания. Чтобы 
шиквцдировать такое положение, аадо 
шире подхватывать аочия серпухов- 
чан —  шефство передовиков над от
стающими, систематически повышать 
квалификацию рабочих.

До сих пор на предприятиях энер
госистемы и электропромыш.іенности 
допускаются большие потери из-за 
прогулов, а'также из-за простоев в 
результате несвоевременной подачи 
материалов. Ключ к  ликвидации этих 
недостатков в улучшении воспита
тельной работы с людьми, в более 
высокой оргапиз^ии труда и снабже
ния.

Большие обязанности воэцагают на 
профсоюзы положения проекта Про
граммы КП (Х о необходимости расши
рения непосредственного и самого ак
тивного і'частия профессиональных 
союзов в разработке и реализации хо
зяйственных планов. Это значительно 
активизирует профсоюзные оргапяэа- 
Ции. На ряде предприятий они зача
стую слабо участвуют в составЛейии ^  
Производственных заданий предприя- .|Г 
тий, цехов, строек. Областной совет 
профсоюзов должен возглавить более 
широкое участие профсоюзных орга
низаций в хозяйственном шіанирова- 
нии.

Профсоюзные организации области 
Должны принять более активное уча
стие в выполнении грандйозных за
дач развития жилищного строитель
ства. поставленных в проекте Про
граммы. В строительстве жилищ д.ія 
предприятий нашей области много не
достатков, а профсоюзные организа
ции зачастую плохо контролируют 
строительство жилых домов.

Нет возможности в краткой статье 
изложить все мысли, возникшие ігои 
чтении проекта Программы БП(Х.
Чем больше вчитываешься в этот
исторический документ, тем больше 
чувствуешь его значение для жизни 
каждого человека, каждого коллекти
ва.

Донести до каждого советского че
ловека это богатство мыслей, э тв ,А  
вдохновляющие перспективы развн- ^  
тия нашего общества —  почетный 
долг и задача профсоюзных организа
ций.

А. СИМАЧЕВ,
првдфідатвлъ обкома профсоюза
работников алентростанций к
Эйіктротохничаской промышлан- 

ностн.

Предстоящее 
выступление 

Н. С. Хрущева 
по радио

и телевидению щ
В понедельник, 7 августа 1961 

года, в 20 часов по московскому 
времени по радио и телевидению вы
ступит Председатель Совета Мини
стров СССІ  ̂ товарищ И. С. Хрущев.
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Сегодня— Всесоюзный День железнодорожника

НА СТАЛЬНЫХ МАГИСТРАЛЯХ
Всесоюзный лень желеэяодооожни< 

ка отмечаетсл в нынешнем году в пс> 
риол огромного политического и тру
дового подъема. Весь советский на
род горячо обсуждает проект новой 
Программы Коммунистической пар
тии Советского Союза. В октябре со
берется XXII съезд нашей партии, 
который обсудит и примет этот исто
рический документ, открывающий 
грандиозные перспективы построения 
светлого будущего —  коммунизма.

Вся страна готовится достойно 
встретить предстоящий съезд пар
тии. Есть о чем рапортовать и тру
женикам стальных магистралей. Же
лезнодорожный транспорт развивает
ся со значительным опережением за
даний, предусмотренных контрольны
ми цифрами се.чилетнего плана. Осо
бенно быстро растут перевозки гру
зов. Успешно выполнен план первого 
полугодия. Выполнили свои годовые 
обязательства по перевозке сверхпла
новых грузов Московская, Казахская, 
Донецкая и ряд других дорог.

Широко развернулось соревнова
ние за достойную встречу XXII съез
да КПСС. ЖелезнодороЖиики готовят 
свои йодаркй съезду партии. Маши
нист тепловоза локомотивного депо 
Кемь Октябрьской железной дороги
В. С. Маринин взял обязательство в

честь XXU съезда партии системати
чески водить тяжеловесные поезда и 
экономить топливо. За семь месяцев 
итого года ом перевез сверх нормы в 
тяжеловесных поездах свыше 200 
тысяч тонн грузов и сэкономил 29 
тонн топлива. Молодой диспетчер 
сольвычегодского отделения Северной 
железной дороги И. Н. Коковин две 
трети всех поездов пропускает на 
своем участке с опережением графи
ка. Отлично трудіггся в эти дни де
журный по механизированной горке 
станции Челябинск Н. М. Буднев, 
мастер локомотивного депо Московка 
Ю. С. Лелеков, диспетчер станции 
Ленинград -  сортировочный - Мос
ковский М. Л. Коршунов, машинисты 
Г. В. Калужин. Н. А. Ошац, И. Т. Со
ловьев и многие другие.

За прошедшие пять лет в стране 
электрифицировано 8,5 тысячи ки
лометров пути вместо предус-чотрен- 
ных планом 8.100 километров. На 
электрической тяге сейчас осущест
вляется почти четверть всех перево
зок, выполняемых железными доро
гами страны.

На стальных магистралях широко 
используются тепловозы. Новыми 
видами тяги 'Сейчас выполняется бо
лев половины всего грузооборота ясе- 
леэкодорожного транспорта.

За последнее время железнодорож
ный транспорт получил новые боль
шегрузные вагоны и цистерны усо
вершенствованной конструкции, про
ведено усиление путей. Широко вне
дряются автоблокировка, диспетчер
ская и электрическая централизация. 
Все это позволило намного повы
сить весовые нормы грузовых поез
дов. увеличить скорости движения.

Для улучшения транспортных свя
зей между важнейшими районами 
страны строятся новые железные 
дороги. Только в районах целинных 
и залежных земель в этом году сдано 
В эксплуатацию более двух тысяч 
километров новых линий.

Развитие транспорта сопровождает
ся неуклонным повышением жизнен
ного уровне всех тружеников сталь
ных магистралей. В этом году закан
чивается перевод работников желез
ных дорог на новые условия оплаты 
труда. В результате заработная пла
та возрастет в среднем на 12,4 про
цента. Наиболее значите.Дьно она по
высится у низкооплачиваемых и ра

ботников ведущих профессий, таких, 
как стрелочники, дежурные по 
станции, путевые рабочие, механики 
связи и СЦБ, рабочие, занятые на 
содержании и ремонте контактной 
сети и тяговых подстанций, инжене
ры и техники.

Широкий ра'змах получило жилищ
ное строительство, каждый год для 
железнодорожников возводится много 
больниц, школ, клубов, растет сеть 
детских садов и яслей, расширяется 
торговая сеть, улучшается общест
венное питание.

Огромные задачи, которые постави
ла Коммунистическая партия перед 
советским народом в проекте своей 
новой Программы, требуют дальней
шего совершенствования работы 
транспорта. Советские железнодо
рожники приложат все силы к том.у, 
чтобы с честью выполнить постав
ленные перед ними задачи, внести 
достойный в-клад в дело создания 
материально-технической базы ком
мунизма в нашей стране.

(ТАСС).

О  М И РН О М  Д О Г О В О Р Е  
с ГЕРМ АН И ЕЙ

Нота Советского правительства правительству США

В ПЕРЕДОВОЙ СЛѴЕНЕ

Томичи^ КО  Дню 
железнодорожника

Томские железнодорожники несут 
трудовую вахту в честь XXII съезда 

S КПСС. Коллектив паровозного дело 
‘ станции Томск-ІІ борется за То, что

бы к  17 октября выполнить десяти
месячный план грузоперевозок, пе
ревезти сверх плана ко дню откры
тия съезда партии 840 тысяч тонн 
народнохозяйственных грузов. Трудо
выми успехами встретили паровозни
ки праздник Дня железнодорожника. 
По итогам социалистического сорев
нования они заняли первое место 
среди коллективов депо ЭаПаДНО-СИ'* 
бирской железной дороги. Позавчера 
ИМ вручено переходящее Красное зна
мя управления дороги и дорпрофоожа.

Томские паровозники план второго 
квартала по перевозке грузов выпол
нили на 109,5 процента и перевезли 
сверх плана 518.593 тонны грузов, 
провели 1.079 тяжеловесных поез
дов, сэкономили более 447 тоня тОй- 

* лнва. Себестоимость’ Грузоперевозок 
снижена на 7,7 процента Протуув 
плангейоГі,

Становясь на трудовую вахту в 
... честь предстоящего съезда КПСС, коА- 

лектив депо брал обязательство об 
кратитъ простои паровозов па про
мывочном ремонте на 2 часа. Это 
обязательство уже выполнено.

Всеобщее одобрение и вооДушевле- 
ннс в коллективе вызвал опублико
ванный в печати проект новой Про
граммы КПСС. В эти дни томские па
ровозники трудятся с огромным подъ
емом и энергией. Высокими показате
лями в труде встретила День желез
нодорожника бригада коммунистиче
ского труда машиниста Дмитрия Вла- 
ЗяіГиробнча Безотечества. По итогам 
ооревНОвания бригаде присуждено 
П^Вое место в коллективе депо.

Достойные трудовые подарки гото
вят съезду КПСС, бригада коммуни
стического труда машиниста Ивана 
Смагина. ударники коммунистическо
го труда слесарь Павел Чернов, ко
тельщик Григорий Болтовский. кото
рые выполняют сменные задания на 
112— 114 процентов.

В коллективе депо с каждым днем 
ширится соревнование за коммуни
стический труд. Сейчас в нем участ
вует 141 бригада.

Услешно вьтолняет обязательства 
в честь предстоящего съезда партии 
коллектив станции Томск-П. Июль
ский план погрузки и разгрузки ва
гонов здесь выполнен на 163 процен
та. Простои вагонов сократились в 
июле на 5,5 часа против нормы.

В канун Дня железнодорожника 
звание ударников коммунистического 
труда присвоено лучшим железнодо
рожникам станцйи* —  старшему 
стрелочнику, депутату Томского го
родского Совета Устинье Платоновой, 
постовому стрелочнику С. Г. Карымо- 
вой. весовщикам 3. Г. СмолонскоГі, 
•М. Н. Фоминой. Добрая слава в .кол
лективе идет о составителях поездов 
Никите Гусеве, Степане Сорокине, 
багажном кассире А. И. Сьісоевой.

Коллектив шестой дистанции пути 
успешно справился с планом средне
го и подъемочного ремонта стальных 
магистралей, сэкономил за счет со
вершенствования ремонтных опера
ций боЛее 59 тысяч рублей. П.іано- 
вое задание за семь месяцев по про
ходу путеизмерительных вагонов 
эдесь выполнено на 124 процента»

Сейчас путейцы борются за то, 
чтобы досрочно закончить все летние 
путевые работы.

В. ЕВГЕНЬЁВ.

Больши.м уважением в коллекгиве станции Томск-ІІ пользует
ся дежурный по станции коммунист Василий Иванович Локтио
нов. Опытный железнодорожник проработал на станции 23 года. 
Он возглавляет коллектив смеіны, которая борется за звание кол
лектива коммунистического п ^ д а .

Вступая на трудовую вахту в честь X X II  съезда КПСС сМена 
руководимая тов. Локтионовым, обязалась на час сократить прсь 
стой вагонов под грузовыми операциями, на 105 процентов вы
полнить план погрузки-выгрузки, на 102 процента — План при
ема и сдачи вагонов.

Первые рубежи в предсъездовском соревновании взяты кол
лективом смены накануне Д и ^  железнодорожника. За полугодие 
смена тов. Локтионова на 3 часа против нормы сократила Про
стой вагонов под грузовьЕми операциями, а в июле — на 4 часа 
Государственный план погрузки-выгрузки в июле выполнен на 
П О  процентов, а за полугодие— на 108 процентов. Полугодовой 
план приема и сдачи вагонов вЬтолнен на 103,5 процента 
июльский —- на 106.

Успех обеспечили отличная организация труда, хорошее зна
ние своих обязанностей кажды.м железнодорюжнйком смены. В 
коллективе с.мены гордятся трудовыми успехами ветерана произ
водства, составителя поездов Тов. Матвеева, старшей стрелочни
цы Тов. Чесноковой, старшей весовщицы тов. Шапариной и мно
гих других железнодорожников.

— Сейчас весь коллектив сМены тов. Локтионова с глубоким 
интересом изучает проент Программы Коммунистической партии 
Советского Союза. —  рассказывает начальник станции тов Ал
тухов.

Отрадно видеть, с каким подъемом трудится каждый железно
дорожник.

На снимке: В. И. Локтионов. Текст и фото С. ИОНОВА.

МОСКВА, 4 августа. (ТАСС). 3 ав
густа министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко принял чрезвы
чайного и полномочного посла США 
в СССР Л. Томпсона и вручил ему 
ноту Советского правительства по 
вопросу о мирном договоре с Герма
нией и нормализации на этой основе 
положения, в Западном Берлине, яв
ляющуюся ответом на ноту прави
тельства США Советскому прави
тельству от 17 июля с. г.

В ноте Советского правительства 
говорится, что в ответ на призыв 
Советского Союза вместе взяться за 
решение одного из самых важных я 
острых вопросов современности, от 
урегулирования которого зависят 
мир и спокойствие в Европе —  за
ключение мирного договора с Герма
нией. —  правительство США огра
ничилось изложением прежней пози
ции США, весьма далекдй оТ подлин
ной заботы о мире, в том числе в 
Европе.

На протяжении многих лет США 
уходят от мирного урегулирования с 
Германией, отодвигая его на неопре
деленное будущее. Американская но
та показывает, что правительство 
США, как видно, предпочитает и 
дальше придерживаться этой линии. 
В советской ноте приводятся кон
кретные факты того, как правитель
ство США всеми мерами оттягивает 
заключение мирного договора с Гер
манией.

Советское правительство вновь 
предупреждает, какую большую 
опасность для дела мира представля
ет отсутствие мирного договора с 
Германией. На глазах у всех Запад
ная Германия превращается в очаг 
военной опасности в Европе. Здесь 
возникла регулярная армия во главе 
с бывшими гитлеровскими генерала
ми и офицерами. Уже сегодня среди 
участников НАТО Западная Германия- 
располагает На европейском конти
ненте Самой многочисленной армией. 
Западногерманская военщина рвется

R обладанию оружием массового 
уничтожения.

Факты показывают, что за 16 лет, 
прошедших после капитуляции, гер
манские милитаристы и реваншисты 
с помощью О Ш ^ Англии и Франции 
добились в Западной Германии боль
шего, чем их предшественники за 
16 лет после окончания первой ми
ровой войны.

Население Западной Германии жи
вет в обстановке разгула реваншист
ских страстей. Правительство Феде
ративной Республики Германии то и 
дело выдвигает требование об изме
нении существующих границ.

Советское правительство, подчер
кивается в ноте, памятуя об опусто
шительном вторжении гитлеровских 
орд, не может проходить мимо того, 
что в Западной Германии сноВа во
всю Ведется подготовка к «походу на 
Восток».

Однако правительство США склон
но преуменьшать значение военного 
потенциала ФРГ, исходя из того, что 
он пока еще намного меньше амери
канского. Но было бы опасно упу
скать из виду, указывается в совет
ской ноте, Что ФРГ уже сейчас рас
полагает более чем достаточными 
вооруженными силами и вооруже-! 
ниями, чтобы вызвать всеобщий 
военный конфликт.

Советское правительство считает. 
Что в сложившихся условиях лучшим 
решением яви.юсь бы заключение 
мирного договора с участием всех 
государств, находившихся в состоя
нии войны с Гер.манией, с Одной сто
роны, и обоих Германских государств 
—  с другой. Оно считает возможным 
и такое решение вопроса о герман
ском мирном договоре, когда было бы 
заключено два мирных договора: 
один —  с Германской Де.чократиче- 
ской Республикой, а другой —  с Фе
деративной Республикой Гер.чании, 
причем основные Положения Обоих 
договоров были бы одинаковыми.

Если западные Державы и прави
тельство ФРГ. как они постоянно об

этом заявляют, откажутся подпи
сать мирный договор о Германяейі 
указывается в ноте, хо такой договор 
придется подписать без них. 6 этом 
случае мирный договор будет заклю
чен между тени государствами, уча
ствовавшими в войне против гитле
ровской Германии, которые этого по
желают, и Германской Демократиче
ской Республикой, уже выразившей 
согласие с этим.

Конечно, говорится в лоте, (Со
ветское правительство пойдет на 
заключение мирного договора без 
участия западных держав неохотно. 
Оно искренне приветствовало бы из
менение Позиции западных держав в 
сторону совместных с СССР конст
руктивных действий в Вопросе о гер
манском мирном договоре.

Советское правите-тьство заявляло 
И заявляет: оно предлагает заключе
ние мира и мирного договора с Гер
манией. Бели та и.ди иная держава 
или группа держав предпримут дей
ствия. которые поведут к  опасным 
последствиям, то это будет не 'Совет
ский С о ^ . За возможные опасные 
последствия для дела мира, на кото
рые намекает в своей ноте прави
тельство США. будут нести всю тя
жесть ответственности те. кто пой
дет на шаги, направленные против 
.мира. Советский же Союз и другие 
миролюбивые государства сумеют по
стоять за правое дело, .за свою без
опасность, За мир,

В заключение советской ноты го
ворится, что обеспечение мира и 
мирное сосуществование государств 
было и остается основой всей внеш
ней политики Советского Союза. 
Этим и руководствуется Советское 
правительство, выдвигая задачу мир
ного урегулирования с Германией. 
Оно выражает надежду, что прави
тельство США Со всей серьезностью 
отнесется к данному вопросу и со 
своей стороны внесет вклад в дело 
его сов.честного решения в интере
сах мира.

Меморандум правительства 
СССР правительству ФРГ

Больше продать. государству 
продуктов сельского хозяйства

Соревнование районов
по выполнению государственного плана закупок 

продуктов Животноводства. 
Показатели на 1 августа 1961 года.

(6 ііроцвнтах к годовому плану)

Районы 1 Мясо 1 Молоко Яйца 1 Шерсть

АлександровСіяй 14.1 70.3 _ 100
Асиновский 28.7 61,4 93,9 46,7
Банчарскнй ЗѲ.б 62 90,2 42,8
В ерхне- Кетевнй — —
Зырянский 42.1 62.8 82.8 39.3
Каргасокский 14.2 61,9 94,7 61,1
Кожевниковскнй 41,6 59,1 59,4 54,6
КолпаШевский 2й,5 62 77,7 42,3
^нвош еннскнй 26,8 58,3 102,7 50,7
Іполчановский 30,2 61,7 96,9 53,5
Парабельский 23 58,4 110,5 52,9
Парбнгскнй ЭѲ.7 69,8 120 48,2
Пышкино-Троицкнй 36.6 56,1 97,3 44
Тегульдетекий 48,3 58 125 58.8
Томский 26.9 49,5 96 61.7
Туганский 29.8 55,4 106,9 42,1
Чаннскнй 33 72.5 87,4 46,7
Шегарскнй 33,4 58,8 90,5 58.7

В июле отдельные районы области скота пасут всего По 3— 4 часа
несколько увеличили продажу • госу
дарству сельскохозяйственных про- 
дуй-ов. Однако руководителя боль
шинства районов, колхозов и совхо
зов не привяли необходимых мер к 
тому, чтобы в июле наверстать упу
щенное и резко поправить дело с 
ааготовками мяса и молока.

Продолжают отставать с выполне
нием плана и значительно меньше, 
чем за 7 месяцев прошлого года, за
готовили мяса Томский, ТуганскИй, 
Колпашевсхий, Кривошеннский и 
Каргасокский районы. Не лучше об
стоит дело в Молчановском, Чаин- 
CR0M и Шегарском районах.

Одной из причин неудовлетвори- 
телцного хода закупок мяса являют
ся крупные недостатки в организа
ции откорма и нагула скота. На 
гынгазовской ферме совхоза «Рос
сия» Шегарского района, например, 
нагульный гурт крупного рогатого

день —  утром и вечером. Круглосу
точной пастьбы здесь не организо
вали. Такое же положение на тызы- 
рачевской ферме этого же совхоза, 
где содержится молодняк.

ІІоворождественская ферма совхоза 
«Победа» Туганского района (управ
ляющий тов, Грищенко, зоотехник 
тов. Холодов) Является ведущей 
совхозе по производству свинины. 
Однако содержание свиней на этой 
ферме организовано ^чень плохо. 
Овнноматкя с поросятами на подсосе 
находятся в общем заУояе с порося- 
тами-отъенышами. Зеленых кормов 
свиньям не дают. Свиноматок с по
росятами на прогулку не выпускают. 
Не лучше положение и на турун- 
таевской свиноферме этого же совхо
за.

В ряде районов крайне плохо ор
ганизована закупка скота в хозяйст
вах колхозников, рабочих и служа

щих. В Томском районе за семь ме
сяцев закуплено скота у населения 
лишь 3,9 Процента к  годовому пла
ну, в Колпашевском —  8,9 процен
та, в Каргабокском —  10,8 Процен
та. Директор Томского мясокомбина
та тов. Шуталев до сего временрі 
выеадных пунктов по закупкам ско
та не организовал.

Значительно ниже своих возмож
ностей ведут продажу молока госу
дарству Томский, Туганский, Пыш- 
кино-Троицкий и некоторые другие 
районы. По сравнению с июнем в 
июле текущего года Томский, Туган
ский, Ларабельский, Кожевников- 
ский, Асиновский и Тегульдетекий 
районы сдачу молока значительно 
снизили.

Продолжается практика бесхозяй
ственного использования большого 
количества молока на внутрихозяйст
венные нужды. За полугодие совхо
зы Томского района, например, до
пустили перерасход 324 тонн моло
ка. из них 162 тонны перерасходо
вал совхоз «Томский», «Корнилов
ский» — 102 тонны и 60 тонн —  
«Рыбаловский».

В совхозе «Томский» на 1.755 те
лят было выделено 513 коров-корми- 
лиц, в то же время 115 тонн молока 
списано на выпойку телят. В совхо
зе «Рыбаловский» было выделено 
112 коров-кормилиц, в то же время 
376 тони молока списано на выпой
ку  телят —  по 280 килограммов на 
каждого теленка. Зная об этих фак
тах, государственная инспекция по 
заготовкам. Томский райком КПСС и 
райисполком мер к руководителям 
совхозов не принимают.

Во многих колхозах и совхозах все 
еще не созданы условия для летнего 
содержания дойного скота. В селе 
Маркелово совхоза «Россия» Шегар
ского района на пастбище и на обе
денную дойку коров перегоняют на 
расстояние 8—10 километров; в се
ле Гынгазово пастбища для дойного 
стада не определены, водопой орга
низован плохо, из-за несвоевремен

ной вывоэки на молокоприемные пункты моли 
ко часто портится.

Не устранены болішие недостатки в ра’боте 
ряда мясомолокозаводов. Головной маслозавод 

Шегарского района до сего времени не 
принимает цельное молоко от населе
ния. В пяти населенных пунктах это
го района нет нештатных сборщиков 
молока.

Крайне плохое техническое состоя
ние Кожевниковского, Чилийского и 
Вороновского молзаводов Кожевни
ковского района. Не справляется с 
переработкой молочной продукции и 
Ювалинский молочный завод. Имею
щиеся здесь холодильные установки 
не работают, складских холодильных 
помещений нет, в результате молоч
ная продукция портится.

Управлению мясной и молочной 
промышленности совнархоза надо бы* 
стрее^ устранить эти недостатки .

Райкомам КПСС, райисполкомам* 
государственным инспекциям По за
купкам необходимо конкретно разоб
раться с заготовками сельскохозяйст
венных продуктов в каждом колхозе, 
совхозе, в каждой заготовительной 
организации, устранить имеющиеся 
недостатки, принять дополнительные 
меры к  улучшению откорма и нагу
ла скота, пастбищного содержания 
коров.

Надо максимально увеличить то
варность молока, строго пресекать 
все факты растранжиривания Про
дукции. Необходимо повсеместно ор
ганизовать выездные пункты по за* 
купкам скота у населения, значи
тельно улучшить работу молоко
приемной сети.

В колхозах и совхозах области 
началась горячая пора уборки уро
жая, Однако райкомы КПСС, рай- 
иополкомы. председатели колхозов и 
директора совхозов не должны ослаб
лять внимания к  заготовкам продук
тов животноводства. Наоборот, это 
внимание должно быть усилено.

Выполнить к  1 октября годовые 
обязательства по продаже государст
ву хлеба и яиц, девятимесячные обя
зательства по продаже молока, мяса 
и шерсти —  такова задача.
.Н уж но принять все меры к тому, 

ч ^ ы  взятые обязательства по 
продаже государству продуктов сель
ского хозяйства были безусловно вы
полнены. чтобы достойно встретить 
XXII съезд КПСС.

МОСКВА, 4 августа. (Т.ІОС). 3 ав
густа министр иностранных дел 
СССР А. А, Громыко вручил времен* 
ному поверенному в делах ФРГ в 
СССР Г. Шоллю меморандум Совет
ского правительства по вопросу о 
мирном договоре е Германией и нор
мализации на этой основе ПолоЖенНВ 
в Западном Берлине, яв.іяющийсв от
ветом на меморандум правительства 
ФРГ от 12 июля с. Г.

Советское правительство в своем 
меморандуме правительству ФРГ о 
мирном договоре с Германией Снова 
Указало, что оно «предпочитает дого
воренность между всеми заинтересо
ванными сторонами по вопросу о за
ключении* германского мирного до
говора».

Правительство СССР заявляет, что 
оно пойдет на подписание мирного до
говора только с ГДР лишь в то'М слу
чае. если такой іоговореяности не 
будет достигнуто.

З А Ѣ О Д , .

Томский завод кранового элек
трооборудования строится и одно
временно дает продукцию. В ле
сах еще отдельные производствен
ные участки, а внутри идет сбор
ка оборудования, возникают йоВые 
строительные площадки.

С июля началась поставка 
электродвигателей металлургиче
ским комбинатам, крановым заво
дам. Адресаты —  в различных 
уголках страны: в Ленингра
де, Харькове. Ташкенте. Забай
калье...

В июле начат выпуск электро
двигателей для мостовых, порто
вых и строительных кранов.

Накоплен небольшой опыт ПО 
ВЫПУСКУ контроллеров— Приборов, 
регулирующих подачу электриче
ства в двигатели в момент пуска. 
Такая продукция идет уже на эк
спорт — в страны социалистиче
ского лагеря. В эти дни в аппарат
ном корпусе завершается подго
товка к  производству новых. боЛее 
мощных контроллеров.

Близится к концу монтаж вто
рого блока механических пеЧбй 
для сушки обмотки электродвига
телей. Будут введены в действие 
специальные пульверизационные 
камеры, где будет производиться 
покраска корпусов моторов без 
применения ручного труда.

Главные силы строитёлей сѳ- 
средоточеиы на основном объекте 
—  чугунолитейном корпусе. Ос
нащенный новейшей техникой, он 
будет давать десятки тысяч тонн 
литья в Гол, что обеспечит потреб
ность всех предприятий Томского 
совнархоза.

И. СТЕПАНОВ.

В меморандуме подчеркивается, что 
вопрос о заключении германского 
мирного договора и об урегулирова
нии на его основе положения в За
падном Берлине «в течение этого го
да Так или иначе должен быть ре
шен».

Советское правительство расцени
вает ответ федерального правитель
ства «как еще один пример его не
реалистической политики и твердого 
намерения противиться любому уре
гулированию, которое Могло бы Пове
сти к укреплению мира в Европе. И 
по тону, и По содержанию Меморан
дума видно, что федеральному-праВи- 
тельству чужды намерения содейст
вия такому урег>лированию»;

В советском меморандуме подчер
кивается, что утверждения Прави
тельства ФРГ. будто мирное уреп'ли- 
рование' может быть предпринято 
Только после создания одного герман
ского государства л одного правитель
ства. представляющего всю Герма
нию, «не выдерживают критики ня с 
политической, ни с фактической, ни с 
юридической точек зрения».

Заключение мирного договора с 
двумя германскими госрарствами 
есть единственно разумный выход из 
сложившегося положения. «Не счи
таться с этим —  это значит прини
мать иллюзию за действительность и 
строить свою политику на обмане 
народов, в том числе немецкого».

Тезис правительства ФРГ о том, 
будто заключение мирного договора 
углубило бы раскол Германии, харак
теризуется в советском меморандуме 
как Фальшивый.

Отказываясь участвовать в заклю
чении мирного договора, правитель
ство ФРГ подрывает, может быть, по
следнюю возможность сделать решаю
щий шаг в направлении восстановле
ния единства Германии.

Советское правительство подтверж
дает свою готовность оказать нем
цам содействие в деле объединения 
их страны, если они захотят этого. 
Но оно никогда не пойдет на то. что
бы Нарушалось неотъемлемое право 
немцев на самостоятельное решение 
своих внутренних проблем.

Советский меморандум вновь обра
щает внимание федерального прави
тельства на несостоятельность его по
пыток ставить решение вопроса о 
мціном договоре в зависимость от до
стижения соглашения о всеобщем 
контролируемом разоружении.

Правительство CJCCP убеждено, что 
следует обуздать и подорвать среди 
немецкого народа позиции тех. кто 
лелеет идею реванша, а следователь
но. толкает ФРГ на гибельный путь. 
«Такое средство есть — это безотла
гательное заключение германского 
мирного договора и урегулирование 
на этой основе положения в Запад
ном Берлине».

Советское правительство хотело бы 
верить, говорится в меморандуме, что 
в Федеративной Республике имеется

ясное понимание того, что она не пе- 
режилЭ бы и нескольких часов треть
ей мировой войны, если бы допу
стить ее развязывание, что высшие 
жизненные интересы населения За
падной Германии требуют йск.іюче- 
ния такой трагической возможности.

Лучшим и бамым надежным сред
ством к  этому является заключение 
Мирного договора. Мирное урегулиро
вание со всеми странами, участво
вавшими в войне против гитлеров
ской Германии, и устранение раковой 
опухоли в виде оккупационных по
рядков. госпоідствующих в Западном 
Берлине.

Советское правительство отвергает 
утверждения меморандума федераль
ного правительства о том, будто Со
ветский Союз не пририает за немец
ким народом права на самоопределе
ние или пpeпят^:твyeт его осущест
влению.

В нынешних условиях к  мирнміу 
объединению Германия нет другого 
пути, кроме сближения и налажива
ния сотрудничества между обоими 
германскігмн государствами, кроме Пе
реговоров При строгом соблюдении 
равноправия сторон и безусловном 
уважении обшественных порядков, 
которые существуют в каждом из гер
манских государств.

Если правительство ФРГ продолжа
ет отказываться от переговоров с 
правительством ГДР и на все его 
предложения о сотрудничестѣё отве
чает политикой вражды и ненависти, 
то вывод напрашивается сам собой —■ 
под лозунгом самоопределения скры
вается намерение навязать ГДР ре
жим. существующий в Западной Гер
мании.

«Надежды на подрыв или поглоще
ние ГДР. —  говорится в советском 
меморандуме. — это Иллюзия, притом 
весьма опасная». «Федеральному Пра
вительству следовало бы усвоить раз 
и навсегда, что ГДР является другом 
и союзником Советского Союза, кото
рый всегда готов прийти ей ва по
мощь всей своей мощью для зашиты 
ее суверенных прав, ее общественно
го строя от посягательств и происков 
с любой стороны от любой агрессий».

Советский Союз вновь заявляет, 
что он и дружественные ему государ
ства отнюдь не покушаются на сво
боду Западного Берлина и его внут
ренние порядки.

СССР предлагает предоставить За
падному Берлину на основе заключе
ния мирного договора с обоими гер
манскими государствами или одним 
из них статус вольного демилитари
зованного города и установить самые 
надежные международные гарантии, 
которые бы исключали всякую воз
можность вменіательства извне в его 
внпренние дела. При этом федераль
ное Правительство должно считаться 
с тем очевидным фактом, что ФРГ не 
имела и не имеет никаких прав на 
Злладвый Берлин.
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СТОЛБОВАЯ ДОРОГА К СЧАСТЬЮ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА
Волнующий, замечательный документ
Б У Д А П Е Ш Т , 4 августа. (ТАСС). 

Проект новой Программы КПСС 
находится в центре внимания вен
герской обшественности. О значе
нии этого важного документа гово
рят не только на митингах и собра
ниях, которые в эти дни проходят 
на сотнях пр>едприятнй и в учреж
дениях. Программа стала главной 
темой разговоров s семьях, на ули
цах. в поездах.

Член-корресп<щдснт Акаделгаи 
наук Венгерской Народной Реоіуб-

Величественная 
программа мира

ОСЛО. 4 августа. (ТАСС). Но
вая грандиозная программа разви
тия Советского государства, кото
рая будет обсуждаться X X II  съез
дом КПСС, просто фантастична, за
явил в беседе с корреспондентом 
ТАСС секретарь норвежской А ка
демии наук Т. Кнудсен. , И я не 
сомнёваюсь, продолжал он, что эта 
Программа будет выполнена. Рос
сия обладает такими естественны
ми богатствами, такой развитой 
промышленностью и наукой, что 
вполне можно сказать; любые за
дачи ей по плечу.

Потрясающе действуют новые 
цифры плана экономического раз
вития — таких темпов • роста не 
знала история ни одного капитали
стического государства. И все же 
мы не сомневаемся, что советский 
народ добьется своей цели, сказал 
Т. Кнудсен. Большое значение в 
этом имеет отлично разработанная 
система образования. Ни одна 
страна в мире не может сравнить
ся с Советским Союзом в этом от
ношении.

Мир — самый важный пункт со
ветской Програзямы, продолжал 
Т. Кнудсен. Мир необходим совет
скому народу для осуществления 
этих величественных задач. Новая 
Программа — лучшее доказатель
ство того, что Советский Союз же
лает мира.

Многое в Программе не уклады
вается в сознании простого нор
вежца. Трудно представить себе 
общество, где не нужно будет пла
тить за транспорт, за квартару, за 
другие социальные услуги, где да
же пообедать можно будет бес- 
О-татно. Сейчас норвежцу трудно 
поверить в это. но русские безус
ловно добьются и этого, сказал в 
заключение Т. Кнудсен. Норвеж
цы с большим вниманием следят 
за развитием советского общества.

лики Ласло Эдьед видит в опубли
кованном проекте Программы буду
щее Венгрии. Проект Программы, 
говорит он. намечает путь и для 
нашей- страны, а поставленные в 
ней задачи являются и нашими за
дачами. Мы с радостью считаем их 
своими. Вся история КП СС служит 
залогом того, что все задачи, наме
ченные в проекте Программы, бу- 
Ді’-т выполнены.

Ученый-географ Пал Золтан Сабо

сравнивает проект Программы 
КПСС с верным компасом, данным 
в р укн  народов. Только от нас 
самих, говорит он, зависит, насколь
ко хорошо мы будем им пользовать
ся.

Проект Пропраммы КПСС — это 
волнующий, замечательный доку
мент, деліется своими впечатления
ми председатель одного из райсо
ветов Бкдапешта Михайне Ладош. 
Мы не сомневаемся, что советский 
народ осуществит каждый ее пункт.

Две перспективы
О ТТАВА.

Несмотря
4 августа. (ТАСС), 

возводимую реак
ционной буржуазной прессой заве
су клеветы и лжи, до канадцев на
чали доходить подлинный смысл и 
содержание проекта новой Про
граммы КПСС, заставляя их раз
мышлять. делать сопоставления и 
разу.мные выводы. Характерно в 
этом отношении письмо Гамильто
на из Торонто, напечатанное сего
дня в газете «Глоб энд мейл>. <Я 
с интересом прочитал сообщение, 
— пишет он, — что в России бу
дет бесплатный хлеб, Транспорт и 
жилище. Я МОР бы лишь противо

поставить эту перспективу той, ко
торую несет президент Кеннеди 
для западного мира. Должны ли 
быть нашей перспективой «кровь; 
пот и  слезы» и снова война из-за 
Германии?

Г-н Кеннеди молод по возрасту, 
но он стар в своих идеях, ка к  и 
его предшественники, если он су
лит лишь новую войну и миллио
ны убитых, чтобы разрешить гер
манскую проблему. Давайте лучше 
соревноваться с русскими не за 
Берлин, а за то, чтобы иметь бес
платно хлеб, транспорт и жили
ще».

Свидетельст во  
непоколебимой  
воли к  м иру

БЕРЛИ Н, 4 августа. (ТАСС). 
Коммунизм выполнит свою истори
ческую миссию — обеспечит мир и 
благосостояние для всего человече
ства. Проект новой Программы пар
тии, о котором уже узнали все лю
ди земного шара, — поистине исто
рический документ. В нем отраже
но победное шествие научного' со- 
іциализма, обоснованного Марксом 
и-Энгельсом и развитого дальше 
«Лениным, заявил в беседе с коррес- 
Шокдентом ТАСС секретарь правле- 
;ния Общества германо-советской 
дружбы Курт Хейтехауз.

Проект Программы КПСС, про
никнутый духом социалистического 
интернационализма и дружбы на
родов, продолжал К. Хейтехауз, 
мобилизует патриотические силы в 
обоих германских государствах на 
борьбу за осуществление немецкого 
плана мира, за счастливое будущее. 
Он дает миллионам членов общест
ва германо-советской дружбы но
вый стимул к  тому, чтобы в борьбе 
за решение жизненно важных воп
росов немецкой нации всеми сила
ми укреплять первое рабоче-кресть
янское государство в Гермашш и 
братскую дружбу с народами Со
ветского Союза,

,Лроект Программы подчеркивает 
насущную необходимость мирного

сосуществования**Н ЬЮ -ЙО РК, 4 августа. (ТАСС). 
Комментируя проект Программы 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, известный экономист 
Скотт Ниринг в заявлении для 
ТАСС сказал:

<1 августа газета «Нью-Йорк 
тайме» опубликовала в специаль
ном приложении на 8 страницах 
проект Программы Коммунистиче
ской партии Советского Союза. 
Эта же газета опубликовала редак
ционную статью под заголовком 
«Новый Кдммунистический мани
фест», в которой характеризует 
проект Программы как «новое 
объявление войны против свобод
ного мира — военной, политиче
ской, экономической и пропаган
дистской войны». Эта характери
стика не точна и, более того, оши
бочна. ,

Проект Программы начинается с 
констатаций того, что основные 
центры мирового благосостояния и 
мощи перемещаются от капитализ
ма к  социализму и далее к  комму
низму, Обзор мировой истории за 
последние четыре десятилетия', за 
период с революции 1917 года в 
России, убедительным образом 
свидетельствует о правильности 
этого предположения, особенно,

„Три6юн“: „Коммунисты 
имеют привычку выполнять 

то, что они наметили"
ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). 

«Нет никаких оснований сомне
ваться в том, что к  1981 году со
ветская экономика сможет поста
вить товары и услуги, которые 
обещает новая Программа», — пи
шет лейбористский еженедельник 
«Трибюн», комментируя проект 
Прюгра.м.мы КПСС. «Это возможно 
потому,— указывает «Трибюн», — 
что она- является плановой эконо
микой. Ее можно заставить сде
лать именно то. чего хотят те, кто 
контролирует ее. будь то запуск 
майора Гагарина на орбиту или 
самый короткий я  самый высоко
оплачиваемый рабочий день в мире 
в ближайшем будущем. Экономика 
становится слугой, а не хозяином». 
«Трибюн» подчеркивает, что пла
новая экономика «преображает 
сейчас Советский Союз со ско
ростью ракеты».

«Трибюн» замечает, что хотя но
вая Программа и может показаться 
«фантастической», она будет осу
ществлена как были осуществлены

первые две программы — 1903 и 
1919 годов. «Программа 1903 го
да, — пишет еженедельник, — ка
залась еще более фантастичной. И 
вряд ли многие в 1919 году ожида
ли. что Советское правительство 
продержится более чем несколько 
месяцев». «Советские коммунисты, 
— констатирует «Трибюн», — 
и.меют привычку выполнять то, что 
они наметили».

Касаясь вопроса развития социа
листической демократии, намечае
мого в проекте Программы. «Три
бюн» пишет, что «новая Програм
ма не только обещает усиление де
мократии, она объясняет, каким 
образом будет осуществлено это 
обещание».

Еженедельник «Нью стейтсмен», 
который скептически относится к 
возможности выполнения отдель
ных задач проекта Программы, 
тем не менее вынужден признать, 
что этот документ представляет 
собой «великий план», цель кото
рого — «триумф коммунизма в 
этом столетии».

если учесть опыт Европы и Азии.
В Программе только мимоходом 

'приводятся исторические обобще
ния. Основная часть этого докумен
та посвящена детальному рассмот
рению задач, стоящих перед Со
ветским Союзом в его усилиях по 
построению коммунистического об
щества.

Далее проект Программы под
черкивает насущную необходи
мость мирного сосуществования, 
поскольку новая всеобщая война 
была бы не только бедствием для 
всего человечества, но и одновре
менно затормозила бы социалисти
ческое строительство или привела 
бы к  его отсрочке.

Истинная цель проекта Програм
мы — не ликвидировать капита

лизм, а продемонстрировать такой 
образ жизни, который обеспечит 
больше благ для большего числа 
людей, чем это возможно при ка
питализме.

Проект Программы призывает 
социалистические страны в тече
ние ближайших 20 лет превзойти 
капитализм и обеспечить человече
ству такие возможности для про
свещения, здоровья и  благосостоя
ния, которые были недостижимыми 
в течение многих веков мпрового 
господства капитализма и  империа
лизма. Такие достижения убедят 
людей всего земного шара, что 
коммунизм дает больше надежд на 
мир и счастье народов, чем капи
тализм».

Чтобы увеличить 
дебит газа

Два месяца тому назад шестая 
скважина Назинской площади 
Александровской нефтеразведки 
дала газ. Сейчас для увеличения 
его дебита на буровой ведется 
подготовка к  применению пере
дового соляно-кислого метода 
обрабопси продуктивной зоны.

Научно-исследовательские ра
боты проводит партия из Ново
сибирского территориального 
геологического управления под 
руководством тов. Подобина. На 
первом этапе будет применен 
метод лифгирования с помощью 
мощного компрессора, который 
уже подготовлен инженерами 
тт. Ананьевым и Злобиным.

Основные исследовательские 
работы по испытанию скважины 
намечено завершить ко дню от
крытия X X II съезда КПСС.

Т. КУРИ ЛО ВИ Ч,

Парабельды 
аоддержнвают почин 

москвичей
Недавно коллектив Парабель- 

ского райошого отделения 
«Сельхозтехника» собрался в 
просторном цехе мастерской, 
чтобы обсудить почин москви
чей, начавших поход за лучшую 
в мире продукцию. Механизато
ры и ремонтники горячо под
держали инициативу москвичей 
и в принятой резолюции записа
ли: «М ы будем вьтускать из ма
стерских колхозную технику 
только отличного качества».

М . Н И К И Ш И Н .

Хорошие юные помощники

Сенатор Фулбрайт 
бьет тревогу

ВА Ш И Н ГТО Н , 4 августа. Кор
респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

В американском конгрессе про
изошел скандал. Председатель се
натской комиссии по иностранным 
делам Фулбрайт, обеспокоенный 
растущей ролью американской во
енщины в раздувании холодной вой
ны. написал секретный меморандум 
и послал его в самые высшие * 
станции. Пентагону это не понрави
лось, и при загадочньіх обстоятель
ствах содержание меморандума ста
ло известно особо доверенным ж ур
налистам. а через них и всем ос
тальным.

В сенате политические противни
ки  Фулбрайта потребовали объясне
ний, и последнему ничего не оста
валось. как предать свой меморан
дум гласности. . •

Меморандум касается пропаган
дистской деятельности военного 
персонала среди гражданского на
селения. Автор меморандума ставит 
своей целью «указать на опасности, 
связанные с пропагандистской дея
тельностью военных, нацеленной на 
гражданское население, и предло
жить меры, чтобы справиться с эти
ми проблемами».

Фулбрайт приходит к  выводу, 
что когда военные начинают гово
рить о «коммунистической угрозе и 
не(^ходймых методах борьбы с 
нею», они заходят слишком далеко.

Главную, если не единственную, 
опасность для Соединенных Ш та
тов, указывает Фулбрайт. по их 
мнению, представляет «внутфеннее 
коммунистическое проникновение.

С П О Р ! Спартакиада сельских спортсменов
Из Иркутска вернулись наши 

сельские спортсмены, принимавшие 
участие в традиционной летней 
спартакиаде Сибири. Они оспари
вали первенство по 7 видам спорта 
в состязаниях с сильнейшими сель
скими физкультурниками Новоси
бирской. Омской, Иркутской. Тю
менской. Кемеровской обл^тей. 
Алтайского и Красноярского краев.

Команда томских тяжелоатлетов 
завоевала переходящий приз и вы
шла 8 финал всероссийской спар
такиады. Личные призовые места 
заняли здесь бакчарцы — токарь, 
член бригады коммунистического

Еуда В. Свирин, преподаватель 
Волков, учитель из г. Асино 

М. Сорокин, студент Томского сель-

Последняя игра 
на Дальнем Востоке

Вчера «Томич» провел послед
нюю игру второго круга на Даль
нем Востоке ~  с лидером шестой 
зоны — армейцами Хабаровска.

Игра закончилась вничью— 1:1.

С и б и р и
скохозяйственного техникума В. 
Фролов и представитель Зырянско
го района В. Баев.

Легкоатлеты стали обладателями 
призового вымпела Центрального 
совета общества «Урожай» и ко
мандного третьего места. Наиболее 
успешно выступила спортсменка из 
Бакчарского района В. Благовесто- 
ва. Ей.дважды присуждалось зва
ние чемпионки Сибири среди сель
ских физкультурниц — в метании 
диска и толкании ядра. Среди дис
коболов чемпионом Сибири стал 
В. Липухин из Кожевниковского

Йайона, в беге на 800 м победила 
Анопова из Аегаювекого района. 

Призерами также стали шегарские 
бегуны П. Стоякин и В. Гагарина. 

Неплохо выступили наши волей*

болистки. занявшие третье место. 
В  этом виде спорта честь Томской 
области защищали представитель
ницы Бакчарского и Шегарского 
районов.

Хотя борцы вольного стиля выш
ли на ковер не в полном составе, но 
вся пятерка в яичном зачете завое
вала призовые места.

Ниже своих возможностей высту
пили велосипедисты и волейболи
сты.

В общекомандном зачете томи
чи оказались на четвертом месте. 
На итоговых результатах сказалось 
отсутствие команды по настольно
му теннису. Этот интересный вид 
спорта в районах области не полу
чил еще должного развития.

Томских сельских спортсменов 
на этот раз опередили иркутяне, 
алтайцы и новосибирцы.

В. САЛНИС.

Томские волейболисты в Новосибирске
В Новосибирске проходит розы

грыш первенства Скбири по волей
болу среди команд второй группы. 
Томские спортсмены провели

первые встречи. Волейболистки 
победили иркутянок (3:0). волейбо
листы — новосибирцев (3:2).

Этим часто объясняют прошлые и 
нынешние международные затруд
нения».

Фулбрайта приводит в ужас то, 
что военные, следуя по стопам 
усопшего М аккарти и американ
ских неофашистов, отождествляют 
социальное законодательство с со
циализмом и даже коммунизмом. 
«Значительная часть внутренней 
законодательной программы прави
тельства, —  говорится в меморан
думе, — включая дифференциро
ванное взимание подоходного нало
га. расширение мер социального 
обеспечения (в частности по меди
цинскому обслуживанию в рамках 
социального обеспечения), феде
ральную помощь делу образования 
и т. п.. согласно этой философии 
будет охарактеризована ка к шага в 
направлении коммунизма.

^ т о т  взгляд на коммунистиче
скую  опасность дает повод изобра
жать иностранную помощь, обмен в 
области культуры, переговоры о 
разоружении и другие международ
ные программы, по самой скромной 
оценке,, как совершенно бесполез
ные, если не подрывные».

В заключение меморандума Фул
брайт призывает Белый дом и ми
нистерство обороиы взять под эф
фективный гражданский контроль 
пропагандистскую деятельность во
енного персонала.

Колхоз имени Ленина в Ко- 
жевниковском районе — один из 
передовых. Здесь хорошо рабо
тают хле^робы , доярки, свинар
ки. Но птицеводство было от
стающей отраслью в хозяйстве 
сельхозартели.

Колхозники обратились за 
помощью к  школьникам. Жела
ющих оказалось больше, чем 
надо. Уход за птицей решили 
поручить Гале Сваровской, Лиде 
и Виктору Лугининым, Соне 
Ивашэвой, сестрам Гале и Тасе 
Аникиным. Наде Петровой, Вале 
Осиповой, Леме Свароескому, 
Вале Смотриной. Для работы в 
две смены разбились на группы 
по 5 человек. Девочки стали уха
живать за птицей, а мальчики на 
лето становились фуражирами.

В середине мая в колхоз при
была первая партия утят. Кол-

JB х е л а и х у л ъ і
По инициативе Асиновского 

р а ^ом а  комсомола два раза в 
неделю для учащихся, оставших
ся на каникулы в городе, учи
теля. врачи, работники культу
ры устраивают беседы. С кон
цертами выступают участники 
детской художественной само
деятельности.

Особый интерес вызывают у 
школьников походь^ и экскур
сии. Недавно ребята побывали в 
колхозе «Комсомолец» — опыт
но-показательном хозяйстве.

хозные птичницы Анна Федоров
на Апарина и Мария Ионовна 
Черепова вместе со школьника
ми заботливо приняли их.

Под неустанной заботой пти
цеводов утята быстро растут.

Не менее 20 тонн диетическо
го мяса сдадут государству в 
скором времени птичницы кол
хоза имени Ленина и их помощ
ники — учащиеся Ювалинской 
средней школы.

Б. П Е ТР УШ И Н .

Комсомолец Владимир Исто
мин работает машинистом на 
буксирном пароходе «М. Горь- 
к ] ^ »  и  является одним из луч
ших членов машинной команды 
этого судна. Во время вахты 
Владимир обеспечивает беспере
бойную работу доверенных ему 
механизмов, следит за чистотой 
в машинном отделении.

На снимке: машинист парохо
да «М. Горький» комсомолец 
Владимир Истомин.

Фото М. Чернеыка.

Н а г а с т р о л я х
Почти каждый год коллектив 

. Томского областного драматиче
ского театра отправляется на 
гастроли в села, расположенные 
по Оби и Чулыму. Это стало хо
рошей традицией театра.

В  этом году на гастроли вы
ехали три бригады артистов. Од
на, которая едет по Оби, везет 
спектакли «Побег из ночи» бр. 
Тур и «Острое Афродиты» 
А. Парниса. Другая группа по
казывает жителям южных рай
онов спектакль «Девушка с вес
нушками».

Наша, третья группа плы
вет по Чулыму. Артисты побы
вали уже в Кривошеинском и 
Молчановском районах, выезжа
ли на отдаленные участки к 
лесникам Ергайского и Лайско- 
го леспромхозов. Впереди —

Пьшікино-Троицкий, Зырянский 
и Тегульдетский районы.

М ы показываем жителям рай- 
онсв спектакли «Цветы живые» • 
Н. Погодина и «Иркутская ис
тория» А . Арбузова.

Помимо спектаклей, артисты 
устраивают конференции зрите
лей. Интересно прошли такие 
конференции в районных домах 
культуры Кривошеинского и 
Молчановского районов,,' В кл у 
бе, села Красный Яр состоялась 
встреча артистов с участника.ми 
художественной самодеятельно
сти. Тепло принимают зрители 
артиста В. Налобияа, выступа
ющего с лекцией «Сатира « 
юмор в произведениях 'совет
ских авторов».

В. КО ПЫ ЛО В, 
артист областного драмати
ческого театра.

Произвол
западногерманских

властей
БОНН, 4 августа. Корреспондент 

ТАСС Б. Юринов передает:
С чувством возмущения здесь 

были восприняты произвольные 
действия западногерманской поли
ции против участников «похода за 
мир», начавшегося в Сан-Фран
циско.

Пять участников похода — анг
личанин Мартин, американец Сто
ун, немец Темме, шведка Марин и 
норвежка Воллннк. арестованные 
вчера за попытку провести в Бонне 
демонстрацию за мир и разоруже
ние, — были доставлены полицией 
в боннский сѵд. В ответ на вопрос 
об их профессии .участники похода 
гордо заявили: «Рабочие мира».
«Мы должны делать то. что повеле
вает нам совесть». — говорят они.

С.УД приговорил каждого из них 
к  денежному штрафу.

Другая группа участников «похо
да за мир» была арестована в Дорт
мунде. где она распространяла ли
стовки среди размешенных там 
английских войск.

Тот факт, что участники «похода 
за мир» подверглись в Ф Р Г  поли
цейским преследованиям. . говорит 
сам за себя. Он с головой выдает 
тех. кто на словах выступает за 
мир, а на деле преследует сторон
ников мира.

і і -
На третьей сессии Томского герод- 

ского Совета депутатов і*руляшихся. 
состоявшейся 4 августа, был обсуж
ден ход выполнения плана жилищно
го. культурно-бытового и коммуналь
ного строительства.

Депутаты потребовали от руково
дителей строительных организаций 
подробного объяснения срыва выпол
нения государственного плана по 
вводу в эксплуатацию жилья, дет
ских и киммунально-бытовых учреж
дений. Доклады исполняющего обя
занности начальника стройуправле
ния ГРЭС-П тов. Кулая, начальника 
УНР-787 тов. Калабы и начальника 
строительного управления X* 1 тре
ста «Томскстрой» тов. Сафонова не 
удовлетворили депутатов. В них не 
были вскрыты истинные причины, 
приведшие к  срыву плана строитель
ных работ. у

Депітаты тт. Воскресенский.'Быч
ков. "Куратченко. Скоморохова. Борт
ников. Чуланов. Коробков и другие 
подвергли резкой критике руководи
телей отстающих строительных орга
низаций.

Руководители строительных ор
ганизаций ГТ. Липницкий. Го.пьл- 
штейн. Калаба. Пронин и другие со-

С сессии Томского  
горсовет а

вершеяно недостаточно уделяют вни
мания жилищному и культурно- 
бытовому строительству. Они ма
ло беспокоятся об использованин 
всех возможностей лета для строи
тельства: световой день позволяет 
вести работы в две смены, однако, 
как правило, во вторую смену на 
стройках работы не ведутся.

На объектах плохо используются 
механизмы, не удовлетворительно 
организован труд рабочих.

Мало заботы проявляют строители 
о качестве выполняемых- работ. Ряд 
объектов сдается с большим количе
ством недоделок, которые не устра
няются годами.

Одной из причин срыва выполне
ния плана является распыленность 
механизмов, рабочей силы и строи
тельных материалов по многих объ
ектам.

Все эти недостатки в организации 
строительных работ привели к  тому, 
что годовой план ввода в действие 
жилья оказался выполненным всего 
на 9.2 процента, в то время как в

Кемерове, городе, с которым Томск 
соревнуется, полугодовой план по 
стіюительству «жилья перевыполнен. 
Эти сравнительные данные шжвел 
деттут-ат тов. Гитлиц.

Капиталовложения на строитель
ство школ освоены лишь наполови
ну, а на строительство общежитий—  
всего на 30,5 процента.

Городской Совет потребовал от ру
ководителей строительных организа
ций коренной перестройки в работе, 
определил конгсретні^е сроки сдачи 
строителями каждой школы, детского 
сада, яслей, коммунально-бытовых 
учреждений и жилых домов.

Сессия рекомендовала горисполко
му по опыту Москвы, Ленинграда и 
других городов страны организовать 
строительство подрядным способом 
многоэтажных домов на кооператив
ных началах за счет средств трудя
щихся и с помощью государственного 
кредита, оказывать застройщикам 
всемерную помощь в приобретении 
строительных материалов.

Решено установить за каждым пу
сковым объектом депутатский коінт- 
роль.

Редактор В. А . КУЗ Ь М И Ч Е В .

Новосибирский театр музыкаль
ной комедии

(в помещении Томского драма
тического театра имени В. П. Чка
лова).

в  августа днем — «Цирк зажи
гает огни».

вечером — «Фиалка Монмарт
ра».

7 августа — «Веселая вдова».
8 августа — «Холопка*.
Начало дневного спектакля в 

12 час. дня, вечерних — в 7 час. 
30 мия. вечера.

Касса работает с 12 час. дня, р  
воскресенье — с 10 час. утра до 8 
час. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
6 августа

Голубой зал — новый художе
ственный фильм «Вольный ветер». 
Сеансы; 11-30. 1-30, 3-30. 5-30,
7-30. 9-30.

Для детей — «Солнце взошло 
над Янцзы». Сеанс в 9*30 утра.

Зеленый зал — «Вольный ве
тер». Сеансы; 12. 2. 4. 6. 8. 10.

Для детей — «Солнце взошло 
над Янцзы» Сеанс в 10 час. утра.

Кинотеатр имени М. Горького
6 августа в помещение бывшего 

клуба ТЭІІ^ИИТа (г. Томск, про
спект имени Ленина, 76) откры
вается кинотеатр детского зрителя 
и кинохроники (филиал кинотеатра 
имени М. Горького).

6 августа — новый цветной ху
дожественный фильм «Зеленый 
патруль». Сеансы: 10 11-20,
12-40, 2. 3-20. 4-40.

Новые хроникально-докумен
тальные фильмы: «В сердце Евро
пы», «Калева-Лийва обвиняет», 
«Липкая паутина». Сеансы: 6,
7-10, 8-20, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных
6 августа. Большой зал — «Ка

заки». Сеансы: 9-40, 11-30. 1-20.
3-10, 5. 6-50. 8-40. 10-30. Малый 
зал — «И снова утро». Сеансы: 
9-40. 11-15, 12-50. 2-25. 4. 5-35,
7-10, 8-45, 10-20.

7 августа. Большой зал — но
вый художественный фильм «Де
сять шагов к  востоку». Сеансы* 
9-45, 11. 12-15, 1-30, 2-45, 4. 5-15, 
6-30, 7-45, 9. 10-15. Малый зал — 
цветная кинокомедия «Деднчья вес
на». Сеансы: 9-40, 11-30. 1-20
3-10. 5. 6-50. 8-40, 10-30. »
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